
Neuer Mitarbeiter 

Machbarkeitsstudie 
Klima-Hallig Norder-
oog 

Seit dem 1. Mai ist Lucas Schmitz Projektmanager für unse-
re neue Machbarkeitsstudie Klima-Hallig Norderoog. Was 
es mit dem Projekt Klima-Hallig auf sich hat und was Lucas 
Aufgaben für das nächste Jahr sind, erzählt er euch jetzt: 
   

Bei dem Projekt Klima-Hallig Norderoog geht es darum, den Einfluss 
des Klimawandels auf die Avifauna des Wattenmeeres zu untersu-
chen. Die gewonnenen Erkenntnisse möchten wir zu Informations-
zwecken für die Zivilgesellschaft und Politik nutzen. Das Projekt 
bewegt sich also im Grenzgebiet zwischen Wissenschaft und Öffent-
lichkeitsarbeit. Bevor es losgeht, muss aber alles im Detail geplant 
und vorbereitet werden. Meine Aufgabe in den kommenden 12 Mo-
naten ist die Projektentwicklung. 

Was hast du vorher gemacht? Welche Erfahrungen 
bringst du für deine Aufgaben beim Jordsand mit?

Ich bin Klimawissenschaftler mit ozeanographischem Schwer-
punkt. Vor zwei Jahren habe ich einen Verein (den Sana Mare e.V.) 
gegründet, der erfolgreich Umweltverschmutzung und Armut in 
Afrika und Asien bekämpft. Ich freue mich, dass ich mein Profil als 
Wissenschaftler mit Erfahrung im Projektmanagement in den Ver-
ein Jordsand einbringen kann. 

Wie bist du zum Naturschutz und zum Verein Jord-
sand gekommen?

Ich bin schon seit meiner Kindheit von der Natur und vor allem 
vom Ozean begeistert. In der Grundschule habe ich bereits eine Na-
turschutzgruppe gegründet,  später habe ich viele Jahre als Tauch-
lehrer gearbeitet und dabei mit eigenen Augen beobachtet, wie das 
Ökosystem Ozean leidet und immer weiter zerstört wird. Ich habe 
mich in verschiedenen Umweltschutzorganisationen engagiert und 
auch eigene Projekte, wie zum Beispiel die Cycle4Sharks Tour 2013, 
durchgeführt. Der Verein Jordsand war schon seit vielen Jahren ein 
fester Bestandteil der “Naturschutzblase”, in der ich mich zuweilen 
befinde. Als ich von dem Projekt Klima-Hallig Norderoog gehört 
habe, war für mich sofort klar, dass ich dabei mitmachen möchte. 
Ich finde das Projekt extrem wichtig, weil es dazu beitragen wird, das 
Verständnis über die Einzigartigkeit und Verletzlichkeit, aber auch 
die Bedeutung des Naturschatzes Wattenmeer für globale Zusam-
menhänge des Erdsystems zu fördern und einen wichtigen Beitrag 

zu dessen Schutz leisten kann.  

Und zu guter Letzt die traditionelle Frage, was du 
machst, wenn du dich nicht für Klimaschutz und 
unsere Seevögel engagierst?

Meine Umweltschutzaktivitäten und ehrenamtliche Engagements 
umfassen einen großen Teil meiner Zeit. Das Thema Meeresmüll 
beschäftigt mich viel. Außerdem habe ich zwei Söhne im Kinder-
gartenalter, mit denen ich gerne möglichst viel meiner Freizeit ver-
bringe. Am liebsten setze ich die Kinder in den Fahrradanhänger und 
mache zusammen mit meiner Frau lange Fahrradtouren.

Das Interview führte Malte Matzen. 
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